

### Montaña

#### Salidas del fin de semana

P. G.

- **Grupo La Fresnesa.** Pondrá mañana el belén de cumbres en Peña Mayor.
- **Grupo MIES.** Tiene previsto colocar el Belén de Cumbres cerca del pico La Forquita (Concejo de Carabia). Salida a las 9,00 horas desde la sede social del Grupo.
- **Grupo La Peñuca.** Realizará mañana la colocación del belén de cumbres y posterior comida final de temporada, en Benia de Onis. Salida a las 8,45 h. de Cuatro Caminos y a las 9 h. de Avda. de la Costa (Puerta de la Villa).
- **Grupo La Chiruca.** Celebra su tradicional belén de cumbres en el Pico Espina. Salida del autobús a las 8 horas de Cudillero con paradas en San Juan de Piñera, Lamuño, Soto de Luiña, Valdredo, Novellana y Cadavedo.
- **Grupo Estoupo.** Colocará el belén de cumbres en el pico Estoupo. La salida está prevista a las 9:30 h. desde la Plaza del Ayuntamiento de Luarca.
- **S.C.R. La Manjaya.** Saldrá el domingo a colocar el belén de cumbres, con salida a las 10,15 de la Manjaya, 10,20 Salesas y 10,30 del Palacio de los Deportes.
- **Grupo Moscón.** Sale mañana a las 9,00 horas de Grado 9:00 horas para acercarse a Artedo (Cudillero), desde donde se accederá por la carretera local CU-4 en un tramo de 1 km para por pistas forestales ascender a la capilla de Santana Montarés, donde se colocará el Belén de Cumbres.
- **Grupo Auseva.** Tiene previsto salir el domingo para colocar el belén de cumbres en Peña Los Corezos (Parres), con posterior comida fin de año.
- **Grupo La Montera.** Hará el domingo la ruta: Lago Enol-Porra de Enol-Vega de Orandi-Covadonga.
- **Grupo Llamaello.** Colocará el belén de cumbres en Peña Cabrera.
- **Grupo Ultra.** Sale el domingo para colocar el belén en Pico Moros.
- **Grupo Torrelblanca.** Realizará el domingo la ruta: Tuiza de Arriba-Collado El Viso-Peña El Castiellu-Majada Las Bobias-Jomezana-Espinedo.
- **Grupo Las Xanas.** Hará mañana la ruta: Sotres (1.065 m) – Pandebano (1.218 m) – Bulnes (650 m) La Trapa (218 m). La salida, a las 8,00 horas.
- **Grupo La Calzada.** Realizará el domingo la ruta: Infiesto-Biedes-El Pedregal-La Collada-Monte Cayón-La Venta-La Granja-Valles-Aguín-Villamayor. La salida, a las 8,00 horas.
- **Grupo San Bernardo.** Colocará el domingo el belén de cumbres en el Pico Polio. Salidas: de Oviedo 7:45, Ujo 8:00, Figaredo 8:05, Turon 8:15.
- **Grupo Laviada.** Tiene previsto salir el domingo para colocar el belén de cumbres en Coto Bello.
- **Colegio Laude-Palacio de Granda.** Realizará mañana el ascenso a La Mostayal, para depositar en su cumbre el tradicional Belén.
- **Grupo La Sierra de la Piñera.** Hará el domingo la ruta al embalse de La Granda, con colocación del Belén de cumbres en La Piñera. La salida, a las 9,00 horas.
- **Asociación Guías de Montaña.** Realizará mañana y el domingo las jornadas de montañismo invernal. Ascensión al Pico Torres.



Componentes del Bufarán en la colocación del belén de cumbres. | LNE



El grupo Argüelles, en el lago Enol. | LNE

### Ruta BTT

Más información de la ruta en BTT ASTURIAS [www.bttasturias.com](http://www.bttasturias.com)

# Por los cordales alleranos

Víctor GUERRA

En esta ocasión tocaba hacer la etapa 5 del Anillo Ciclista de la Montaña Central de Asturias, muy corta de longitud, tan solo de 13,7 km y un desnivel de ascenso de tan solo 626 mts. Pero decidimos complementar la ruta con más recorrido y subir a La Collaona para acercarnos a Logalendo y Navaliego. Esa era la idea, luego la realidad luego se impone

Partimos desde Moreda tomando como referencia el PR-AS 133 de Las Fuentes con el destino prefijado de llegar a Santibañez de Murias, y acometiendo los primeros repechos camino de La Maravilla y Pedreo, para así ganar los entornos de Huertomor, donde se abandona la alta ladera del valle de Río Negro y bajar hasta la carretera AE-3 que nos permite llegar a Nembra.

Se rueda por la carretera adelante unos cientos de metros hasta dejar atrás la parroquia de Nembra, una vez pasado el desvío de Arnizo, abandonando el carril asfaltado para entrar por la derecha hacia el emplazamiento de una pequeña central hidroeléctrica sita en el fondo de la valleja. Se cruzamos el río Negro para emprender



#### Datos técnicos

**Punto de salida y llegada:**

Pola de Lena.

**Puntos de paso:**

Nembra-Santibañez de Murias-Villar-Cotobello-Soto-Cabañaquinta-La Collaona-Campa Ablanu-El Casar.

**Kilómetros de la ruta:** 55,8.

**Horario de la ruta:** 7 horas.

**Desnivel en ascenso acumulado:**

2.167 m.

**Desnivel en descenso acumulado:**

2.155 m.

una intensa ascensión hasta la zona plana del recorrido, donde un canal del agua nos da paso en la zona de Chanona a un trazado pla-



Los participantes en la ruta. | LNE

no por unos cuantos km, pues vamos por encima del canal del agua tapado por grandes losas de piedra. De esta manera subimos a Santibañez de Murias.

En Santibañez de Murias empieza la 5ª etapa del Anillo Ciclista. En plena carretera se gira para coger un camino marcado como Anillo Ciclista y también como PR-AS 236, que nos va por ladera contraria a la que se venía. La subida es constante y tiene como meta ganar la cumbre de Renorios, primero por un tramo en ascenso que nos

deja en las inmediaciones de Entrambasriegas, y luego una constante subida hasta Navariego y La Chinar, tramo que también surca el GR. 203 de Asturias Interior.

En el enclave de Chinar se sigue por la pista principal hacia Cotobello-Renorios, llegados a las inmediaciones de las praderías de los Cabornos, se dobla a la izquierda para empatar con la carretera y descender hasta la explanada de los Campanales, donde de nuevo se vira a la derecha para bajar por una impresionante pista que va la-

dera abajo hasta la Capilla de Miravalles, y desde ahí bajar por un acceso rodado a Soto, desde aquí se toma el camino señalizado para entrar en Cabañaquinta por el puente colgante cruzando las vías del tren.

En Cabañaquinta, decidimos que la ruta debería subir a La Collaona para seguir hacia Moreda por el Navaliego, pero la subida por el Cantu La Risa era dura, y decidimos subir por carretera hasta la cumbre de La Collaona, que desde la Ermita de la Virgen de las Nieves se hizo muy dura y demasiado larga.

Ya en La Collaona, se deja la AS-252 para entrar hacia el Oeste por la cordal que marcan una sucesión de picos como el Mentol y Morán, Parral y Caboina, y la Burra Blanca, por debajo de la cordal va nuestro camino en sucesivos badenes hasta entroncar con la etapa 6 del Anillo que va hacia Colladiella por la Collada los Caballos, nuestra ruta sigue de frente hacia la Campa Ablanu, que nos deja ver tanto el valle de Orillés como el de Urbiés.

Desde aquí se sigue por el Anillo Ciclista Etapa 6, hasta el depósito de agua de Felguerosa, donde se continua por las pistas que bajan por los Ovios encarando la bajada hacia el valle descendiendo por los buenos caminos que van directamente al valle de Soto, por Tablizo y las Quintanas.